

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Redaccion y Administracion: Medio, 53, bajos,
donde se ha de dirigir la correspondencia y re-
clamaciones.

Jueves 8 de marzo de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios convencio-
nales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 268.

AVISO

A LOS CULTIVADORES DE CAÑA

Las personas que necesiten caña para plantar en la próxima primavera procedente de la cosechada en Sueca y deseen adquirirla, desde el 15 de marzo hasta el 2 de abril inmediatos, al precio de 5 reales arroba valenciana, puesta en el grao de esta ciudad ó en la estacion del ferro-carril, pueden dirigirse desde luego á D. Vicente Carpi menor, plaza del Rey, números 91 y 92, advirtiendo que solo se admitirán pedidos hasta últimos de marzo próximo.

Despachos telegráficos.

Madrid, 6.—Han sido detenidos en Figueras varios republicanos.

La escuadra que conduce al rey ha llegado á Rosas.

El señor marqués de Bedmar ha salido para Rusia.

Háblase de la dimision del gobernador de Barcelona.

Queda constituido el ministerio portugués.

Ha sido desmentida oficialmente por nuestro representante en China la noticia que ha circulado sobre ruptura de relaciones con dicho imperio.

Paris, 5.—El miércoles se espera en Paris al general Ignatieff.

El emperador Guillermo ha conferenciado hoy separadamente con el príncipe de Bismarck y el general Ignatieff.

Bolsa: 3 por 100 francés, 73.97.—Interior español, 10 1/4.—Exterior id., 11 1/2.

Paris, 5.—Ha caído una gran nevada en Kicheneff habiendo quedado interrumpidas las comunicaciones.

Nueva-York.—El observatorio meteorológico del *New York Herald* anuncia tempestades y grandes lluvias probables para mediados de marzo en las costas de Francia ó Inglaterra.

El telégrafo ha anunciado el triunfo definitivo del candidato republicano Mr. Hayes para la presidencia de la república de los Estados-Unidos.

La mayor parte de la prensa extranjera que se ocupa ya del asunto, y parte de la misma norteamericana, opinan que la pasion política, y no la recta apreciacion de los hechos, es la que ha adjudicado los votos de la Carolina del Sur, de la Florida y de la Luisiana al candidato republicano, en perjuicio del candidato demócrata Mr. Tilden.

Los demócratas, que veian el giro que llevaba el asunto, habian procurado, por todos los medios dilatorios posibles, impedir que el presidente tomase posesion el dia 4 de marzo, que es el dia fijado por la constitucion. Habian llegado á reclamar que en la cámara de representantes se diese lectura de la informacion hecha en la Carolina del Sur, que comprende 15.000 páginas, pero los republicanos se opusieron á ello, y parte de los mismos demócratas se abstuvieron de apoyar la peticion.

En prevision de que el presidente de la república no pudiese quedar proclamado en tiempo hábil para tomar posesion el dia 4, el congreso adoptó un proyecto de ley estableciendo las reglas para el ejercicio interino del poder presidencial.

Pero esa ley es ya innecesaria, Mr. Hayes, proclamado presidente, debió tomar posesion el dia 4 de marzo.

La prensa extranjera europea juzga, en su mayor parte, severamente la parcialidad con que han sido adjudicados al candidato republicano los votos de los Estados, cuya validez se discutia.

La *Liberté* de Paris, por ejemplo, cuyas opiniones no son, sin embargo, sospechosas, dice textualmente: «Los republicanos llevan la victoria; pero gracias á medios que acabarán de perder moralmente su causa ante la opinion.»

Un diario madrileño ministerial dice, dando cuenta de la eleccion presidencial de los Estados-Unidos, que el partido conservador ha obtenido el triunfo. Si por conservador se entiende centralizador, y aun reaccionario, podrá ser. Pero si por conservador se entiende defensor de las antiguas y actuales instituciones, el partido conservador en los Estados-Unidos no es el partido republicano, sino el demócrata, que defiende los derechos y autonomia de los Estados que forman la república, y como defensor de los *States rights* se ha distinguido siempre el partido demócrata norteamericano.

Estamos aún sin noticias de la crisis portuguesa por habernos faltado ayer el correo de Lisboa, falta que han debido experimentar todos nuestros colegas, pues ninguno se ocupa de este asunto.

La situacion del ministerio Fontes venia siendo cada dia más difícil, á causa de la descomposicion de la mayoría de ambas cámaras. Ya varias veces el gobierno habia tenido que aceptar modificaciones de no poca trascendencia, introducidas en sus proyectos por las oposiciones, y últimamente no se sostenia sino á fuerza de rehuir todo

debate político. Contaba pasar de este modo la legislatura actual, que termina dentro de un mes; pero ya saben nuestros lectores que el parlamento ó el rey, ó el rey y el parlamento á la vez, han defraudado tales esperanzas.

Al ocurrir la crisis, el Sr. Fontes, presidente del Consejo de ministros, llevaba unos cuantos dias alejado de sus funciones, so pretexto de enfermedad. La dolencia no era fuerte cosa: S. E. habia tenido que hacerse sacar un diente, y estaba amenazado de erisipela; mas por esta vez la frase con que el pueblo portugués pondera las dificultades y angustias de un lance cualquiera (*foi como quem lhe arrancou um dente*), se ha confirmado en el señor Fontes.

Los portugueses están ya muy acostumbrados á las enfermedades del primer ministro que abusa algo de ellas como recurso político. El año pasado las tuvo repetidísimas durante casi toda la legislatura, hasta que la oposicion se retiró de la cámara; y aun con esto acaso no hubiera vuelto tan pronto á los negocios, á no ocurrir un lance curiosísimo, que fué, que pasando un dia el rey D. Luis por la calle donde Fontes habita, antojósele visitarle para saber de su salud. El rey entró en la casa, pero no halló ni la enfermedad ni al enfermo.

Estas son las dolencias del señor Fontes, que por esta vez han acabado de mala manera.

En una correspondencia de Madrid que publica *Le Journal des Debats* leemos los siguientes párrafos, á propósito del viaje de su majestad el rey:

«En todo se ha pensado, excepcion hecha, apenas si puede creerse, del secretario particular de su majestad, conde de Morphy.»

«Todo el mundo conoce en Europa al conde de Morphy; es el apasionado por la persona del rey más que por el rey mismo; el amigo de la infancia, el compañero del destierro y la adversidad; el que recomienda la vida austera, el estudio, el trabajo formal, la proteccion de las artes, de las letras, de las ciencias, de la industria, de la agricultura. Es, en una palabra, el buen ángel de Alfonso XII, y esto es tan sabido en Madrid, que se han extrañado en el más alto grado ver al rey en una expedicion de tanta importancia marcharse sin su secretario particular.»

La extrañeza mostrada por el corresponsal del periódico francés, la hemos experimentado nosotros; pero sin embargo, motivos bien comprensibles nos han obligado, como nos obligan en este instante, á no emitir comentario alguno.

Cuadro alegórico que del partido moderado hace un periódico ultramontano:

«Esos elementos diferentes (del moderantismo histórico) son las piedras y maderos, las rotas lanzas y los clavados cañones, los caídos parapetos y los envejecidos rastrillos de la histórica fortaleza, y las sabandijas y lechuzas, los insectos y reptiles de distinta procedencia y naturaleza zoológica, que han nacido de los agujeros de los muros, al amparo de las hiedras que con impotente afán sostienen con sus brazos el edificio desplomado que se viene al suelo.»

Así la despedazada fortaleza moderada,
impio honor de los dioses, cuya afrenta publica el amarillo jarro-mago,
desaparece en el campo de los partidos liberales de España, sin dejar más que el recuerdo de sus estragos y el estrago de sus recuerdos.»

Ha llegado el momento de hablar del lastre carlista tan deseado.

Es indudable que las cuestiones más importantes de cuantas llaman la atencion de los amantes del porvenir de la patria, son los presupuestos que regirán durante el próximo año económico; por esta razon creemos oportuno reproducir las cifras consignadas en los actuales destinadas á cubrir los gastos de los departamentos de Guerra y Marina.

Los de la administracion central del ministerio de la Guerra importan 1.432.041 pesetas y los del Consejo Supremo y juzgados de las capitánias generales, 555.618. Figuran luego por diferentes conceptos los que expresamos á continuación:

Personal de generales y brigadieres que no corresponden á capitulo determinado, pesetas 2.180.357; idem del cuerpo de estado mayor de plazas y secciones-archivos, 719.130; estados mayores de provincia y plazas, 2.095.129; cuerpo administrativo del ejército; 2.198.890, academias y escuelas militares, 1.529.639; sueldos personales amortizables, 455.130 comisiones activas, 988.300; personal de hospitales, 1.020.261; gefes y oficiales de reemplazo, 3.219.197; presidios militares, 250.899; cruces pensionadas, 570.375; total, 15.127.307 pesetas.

Los cuerpos armados del ejército cuestan 57.137.295 pesetas, y las subsistencias militares 11.278.271, ó sean en junto 68.405.466.

He aquí ahora los gastos de personal del ministerio de Marina: administracion central, 506.250 pesetas; Consejo Supremo de la armada, 176.044; cuerpo general de la armada, 2.802.954; condesta-

bles, regimientos de infantería de marina é inválidos, 1.426.964; oficinas de los departamentos, 288.797; prácticos, vigías, etcétera, 240.694; arsenales, 1.135.343; buques armados, 4.304.183; establecimientos 328.413. Total, 11.209.642 pesetas.

Las partidas más importantes que figuran en el presupuesto de la Guerra para gastos del material son las siguientes: utensilios, 1.522.148 pesetas; remonta, 1.274.040; hospitales, 1.929.277; transportes, postas y correos militares 1.030.047; artillería, 5.050.000; ingenieros, 2.665.202; imprevistos, 1.200.000. Total, 14.671.512 pesetas.

En el de Marina se consignan 4.304.183 pesetas para material de buques armados, y 9.658.706 para el de arsenales.

Una triste necesidad obliga á las naciones á consumir gran parte de su riqueza en esos dos departamentos ministeriales; pero las cifras han llegado en la nuestra á ser tan exorbitantes, que nos creemos obligados á llamar la atención sobre ellas á los respectivos ministros, del de Hacienda principalmente, interesado en salir airoso en su difícil misión, así como la de los representantes del país para que estudien la manera de hacer muchas é importantes economías que pueden conseguirse sin menoscabar el buen servicio.

No entramos en comparaciones que pudiéramos fácilmente establecer entre estos dos ministerios y los restantes; porque con solo leer los números de que nos hacemos cargo, puede venirse en conocimiento de la desproporción con que están asignados los gastos públicos.

Esto, sin embargo, no quiere decir que veríamos con gusto aumentados los de los demás ministerios sino todo lo contrario; pues nuestro deseo y nuestro programa son muchas economías hasta que el Tesoro pueda desenvolverse con algun desahogo, cosa que puede conseguirse fácilmente con una actitud enérgica por parte del señor ministro de Hacienda, si es que algun ministro puede demostrar energía en un gabinete presidido por el Sr. Cánovas.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene lo siguiente:

Administración central.—Presidencia del Consejo de ministros.—Telégramas referentes al viaje de S. M.

Id. id.—Ministerio de la Gobernación.—Real orden disponiendo que el 1.º de mayo próximo principien las oposiciones para cubrir las plazas vacantes en la escala de oficiales segundos del cuerpo de telégrafos, cuyo programa se inserta.

Administración principal.—Circular insertando una real orden resolviendo que compete á los fiscales de imprenta presentar las denuncias de los artículos que estimen comprendidos en el real decreto de 31 de diciembre de 1875.

Id. id.—Sección de Fomento.—Se previene á los alcaldes que remitan las propuestas de vocales que han de formar parte de las juntas locales y provinciales de instrucción pública.

Id. id.—Administración económica.—Se autoriza á D. José Serrano, vecino de

Valencia, para rifar un faeton, tronco de yeguas y monturas.

Guardia civil.—Comandancia de Castellón.—Resumen de los servicios prestados por este cuerpo en la primera y segunda semana de febrero.

Universidad literaria de Valencia.—Continúa habilitado el hospital Provincial para la enseñanza teórico-práctica de los practicantes y matronas, cuyos exámenes tendrán lugar desde el 13 al 28 del actual.

Administración y factoría de utensilios de Castellón y Morella.—Nota de las compras verificadas en febrero último.

Parece que son varias las protestas que se han presentado en los colegios electorales del distrito de Villareal contra la validez de las elecciones de un diputado provincial, y que en alguna de ellas se alegan hechos tales, que de ser ciertos, quizá se anulara la votación de alguno de los colegios.

Así nos lo asegura persona que nos merece entero crédito.

Segun noticias que recibimos del alto Maestrazgo y pueblos limítrofes del Aragón, los labradores consideran perdidas sus cosechas, si por todo este mes y principios de abril el cielo no se apiada de sus campos, dejando caer una copiosa lluvia.

No ha sido menor en el mes de febrero la exportación de naranja en el puerto de Valencia, pues se han embarcado 79,532 cajas, las cuales representan un valor de algunos millones.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Un secretario de ayuntamiento y juzgado municipal, persona de buena conducta, casado, de 37 años de edad, renunciando dichos cargos, por no serviren el mismo pueblo de su naturaleza donde reside su familia, á fin de que su comportamiento sea más imparcial, desea colocación en un pueblo de esta provincia ó en la de Tarragona.

Darán razón en la imprenta de este periódico.»

Del Grao de esta capital, nos escriben lo siguiente:

«Anteayer, un buque mercante que se dirigía á Valencia, salvó y llevó á aquella capital á dos hombres y tres niños, que iban en un barquichuelo que salió de esta playa con el objeto de pescar y que perdió el rumbo é hizo agua hasta tal punto, que aquellos estaban ya medio ahogados.

Extraño que hechos de esta naturaleza no sucedan muy á menudo, pues son muchas las embarcaciones que salen sin que las dirija una persona competente.»

A la galantería de nuestras autoridades militares, debemos que hoy, la brillante música de Córdoba, amenice de tres á cinco de la tarde el paseo de Ribalta.

Es de presumir, que en lo sucesivo, toquen las músicas de regimiento todos los jueves y domingos, con lo que están de enhorabuena las pollas de esta capital, y se verán más animados que de costumbre los paseos.

Creemos del mayor interés recordar al público que en el próximo domingo debe verificarse en todos los pueblos el acto de declaración de soldados del presente reemplazo y que las exenciones del servicio militar debén alegarse previamente en dicho día, pues de lo contrario no podrán atenderse por justas que sean.

Dícese que la emperatriz Eugenia desembarcará en Barcelona.

Para el próximo setiembre habrá oposiciones á plazas de oficiales letrados de Hacienda.

La convocatoria, segun parece, se hará por un determinado número de plazas, extinguiéndose el cuerpo de aspirantes.

Se calcula en más de 30.000 el número de peticiones que han dirigido ya á la comisión de la exposición de París las personas que desean tomar parte en el próximo certámen internacional. El aeronauta Tissandier ha solicitado un sitio de 100 metros de diámetro, para instalar un inmenso globo que tendrá capacidad para 200 personas.

Los pronósticos que tiene hechos el Zaragozano para el presente mes son los siguientes: A un tiempo malo en lo general con vientos recios, lluvias, tempestuosas y nebuscosas con algun trueno al E., mejora de un modo notable; pero rápidamente cambia en diferentes partes de Europa, hasta el 15, ya en lluvias, truenos y vientos frios, ora tiempo excelente, ora nubarrones brumosos al EO.; en fin, vario por tres dias. Los mares fuertes.

El juzgado de primera instancia de la importante villa de Nules, se ha instalado de nuevo en las habitaciones destinadas al mismo que forman parte del edificio de cárceles públicas, y que han sido perfectamente restauradas y decoradas, poniéndose un magnífico dosel en el salon de Audiencia y dotándolas de un bonito y elegante mueblaje.

Estas mejoras, cuyo importe se ha satisfecho del fondo de presos pobres facilitado por el ayuntamiento, se debe á las activas gestiones practicadas al efecto por don Mariano Cabezas, juez de aquel partido.

Los mismos prohombres que han figurado siempre en el partido moderado, que como tales están señalados por la opinión pública, exfuérganse ahora para que se les tenga como afiliados al partido liberal conservador.

¿Pero basta que ellos lo afirmen? Ciertamente que no, y por esa causa se ven obligados á coaligarse con las oposiciones, hasta con los más furibundos enemigos de la dinastía, para ver de escalar el poder que hoy en plena situación conservadora liberal, está tan lejos de sus manos.

Si ahora que debíamos... no lo estamos, ¿cuándo nos llegará el turno?

No ha llamado Dios á ciertos hombres ni para poetas ni para adivinos: lo decimos porque en unos renglones cortos que hemos leído y que se daban tono de versos, se auguraba el triunfo en las últimas elecciones de cierto candidato, y la derrota de otro, y el resultado ha venido á probarnos precisamente todo lo contrario.

Ni los augurios de la nueva Sibila ni siquiera sus edificantes coplas, han sido motivo suficiente para torcer el curso de los acontecimientos.

En la última sesión celebrada por el Centro médico de esta capital, se procedió á la elección de la nueva junta directiva para 1877-78.

Fueron elegidos para presidente, don Félix Roig, vicepresidente D. José Cazador, secretario D. Nicolás Forés, vicesecretario D. Francisco Gimeno, contador don Agustín Segarra, y tesorero D. Miguel Ribés.

Las comisiones de redacción y vacunación estarán compuestas, la primera, por don Pedro Aliaga, D. José Dávalos y don Eliseo Soler, y la segunda, por D. José Pachés, D. Francisco Esteve y D. Francisco Gimeno.

Segun los datos recibidos del distrito electoral de Gérica, ha obtenido mayoría de votos para diputado provincial, el candidato D. Joaquín Hernandez que lu-

chaba con D. José Tomás Escrig. Este señor ha sido elegido por otro distrito, como declamamos en nuestro número de ayer.

Se ha dispuesto que los alumnos de la carrera del magisterio pueden pagar el segundo plazo de matrícula de las asignaturas que cursen en la época que tengan por conveniente, siempre que acrediten haberlo verificado antes de solicitar el examen de las mismas.

Anteayer terminó la feria, que no ha sido todo lo animada que era de desear; parece que ha contribuido mucho á esta desanimación, las elecciones de diputaciones verificadas durante esos días y en especial la quinta.

El «Centro médico-farmacéutico castellonense,» que celebra el aniversario de su instalación el primer domingo de marzo, se ha visto obligado á trasladar la sesión pública al domingo 18 del mismo mes, por estar los salones de la casa capitular ocupados esos días con las operaciones de la quinta.

El sábado salió de Madrid para Zaragoza don Emilio Castelar. Así lo dice *La Correspondencia* de anteayer.

«El Diario Español» consigna que su majestad el rey, ha invitado al capitán general de Valencia, señor Despujols para que le acompañe á visitar la escuela francesa de Rosas, y despues en su excursión á las islas Baleares.

Dentro de breves días se colocará en Gerona el monumento construido para perpetuar la memoria de don Mariano Alvarez de Castro.

El ministerio de la Gobernación ha dirigido una circular previniendo que, á pesar de no haber trascurrido el plazo concedido en la ley de 11 de enero de este año para la vuelta á sus hogares de los desterrados por providencia gubernativa, se apresure cuanto sea posible esta medida y se dicten por los gobernadores civiles las disposiciones necesarias para su realización, á fin de que puedan volver á sus hogares los en ella comprendidos, excepción hecha de los complicados en delitos comunes, que deben ser entregados á los tribunales.

Vinaroz 6 febrero 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: Confirmando mi anterior hoy le participo que la elección para diputados provinciales en esta, se ha verificado con el mayor orden, tomando parte todos los partidos, lo que ha sido muy honoroso para el diputado elegido D. José Rafels y Garcia, pues el resultado en los dos colegios que comprende esta villa, durante los tres dias de elección, es el siguiente.

Primer colegio. Sala-Capitular.—Primer día, 306; segundo día, 198 y tercer día, 50; total, 554 votos.

Segundo colegio. Escuela.—Primer día, 223; segundo día, 204, y tercer día 45; total, 472 votos.

Total, 1.026 son los electores que han tomado parte á favor del Sr. Rafels.

Estoy de prisa, continúa el mal tiempo, no se puede salir de casa por el viento y frío, las cosechas completamente perdidas.

De V. afectísimo s. s. q. s. m. b.,
Sebastian Caballer y Rosó.

COMUNICADO.

Sr. D. Manuel Masip, director del DIARIO DE CASTELLON.

Querido amigo: no debía contestar á las insidiosas preguntas y escritos que insert-

tas en tu periódico, suscritos por *Un suscriptor á «La Alborada»*, porque solo merecen desprecios viendo la mala fé que respiran sus reticencias é injurias y calumnias.

Sin perjuicio, pues, de denunciar á los tribunales al periódico, si mañana mismo no dás á conocer el nombre del anónimo, voy á decir cuatro palabras.

Sostengo lo dicho, porque son muy claras mis contestaciones.

No tengo porque rehuir polémicas, pues al que se encuentra limpio no le duelen prendas.

Lo que costó el blanqueo del matadero, con sus detalles del personal y dias empleados, puede verlo en la secretaria del ayuntamiento el anónimo *suscriptor á «La Alborada»*, pues el público ilustrado sabe que no pueden estar en mi poder documentos que no me corresponden.

Sin embargo, si ese señor quiere que lo acompañe á dicha oficina con el fin de satisfacer sus *dignísimos* deseos, puede contar con los míos de complacerle y de dar al público cuantas satisfacciones se merezca.

¡Ojalá sus amigos pudieran hacer otro tanto!

Por de pronto le aseguro que el público vería con gusto que, en vez de entretener sus ócios en cuestiones baladis como las que me ocupan, y digo baladis, porque están muy claras y son de escaso interés, bueno sería que ahondara más sus investigaciones, procurando esclarecer los asuntos que cito en mi comunicado del sábado último que al parecer espantan al trasnochado impostor haciendo luz en otros varios de grandísimo interés que llevo denunciados á la opinion pública sin que hayan merecido refutación.

Respecto á la insistencia de tu redaccion en hacerme aparecer, por más que yo proteste con razones convincentes representante de una coalicion *moderada-radical-federal*, y á su voz presentar como á independiente la candidatura del señor Gaspar Juan Gil, siento entrar en este asunto, porque tomo lastimar el puritanismo de mi amigo y la consecuencia de los prohombres que han patrocinado al mismo.

Si en vista de la conducta del DIARIO se me ocurriera calificar á mi amigo Juan de alfonsino ministerial, cuando su candidatura ha sido discutida, propuesta y aceptada por el gobernador civil y apoyada por todos los elementos oficiales, con temores de perder destinos por un lado y por otro con ofrecimientos de adquirirlos en pago de nefandas traiciones, que en su dia publicaré, como otros mil datos que poseo, ¿qué dirían los redactores de tu periódico?

Tambien dice tu DIARIO que hay pildoras que por más que se doren no pueden tragarse. Efectivamente, la que vosotros queréis propinaros, haciendo exfueros por aparecer independientes, es de tan malas condiciones que no hay medios de pasarla.

Y en prueba, yo os reto á que desmintais una letra de las justas apreciaciones que expongo en mi hoja, exigiendo á mis amigos se retiraran de la lucha electoral; pero en cambio os podré probar que tenéis establecido con los parciales del gobierno tratos políticos de funesto porvenir para los intereses generales de esta provincia.

Y no digo más por hoy.
Queda tuyo afectísimo amigo,
Francisco Gonzalez Chermá.
Castellon 7 marzo 1877.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFEMÉRIDES DE CASTELLON.

MES DE MARZO.

Dia 8.

Año 1795.—El señor obispo Salinas se

instala en su nuevo palacio, construido á instancias suyas.

1804.—Verificanse en la casa capitular oposiciones para maestro del aula de gramática, siendo agraciado M. Félix Asarau. J. A. B.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 8 de marzo 1877.

Mañana 8 del actual la música de Córdoba tocará de tres á cinco de la tarde en el paseo de Ribalta (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemañy*.

Servicio para el 7.

Parada, la reserva de Requena. Principal, Córdoba. Gefe de dia, el señor coronel de este título cuerpo, D. José Mirelis Gonzalez. Hospital y provisiones, primer capitán del mismo cuerpo. Médico para el reconocimiento de las mismas, el de Córdoba. El capitán teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Juan de Dios fundador. SANTO DE MAÑANA.—Santa Francisca, viuda romana.

TURRONES.

En la plaza de la Constitucion, número 19, al lado mismo de la posada, se expenden los verdaderos y legítimos turrones de Gijona, fabricados en la casa de la viuda de Mira, cuyo exquisito gusto tienen probado sus numerosos parroquianos.

ANUNCIO.

Ponemos en conocimiento de los que quieran plantar caña azúcar, que si desean caña de buena calidad, hay hasta 4.000 arrobas de venta á 5 reales arroba, en la estacion de Caregente. Se darán más pormenores, en la calle Campoamor, antes Villamargo, núm. 38.

CORREO DE MADRID.

6 de marzo.

La *Gaceta* no contiene ninguna disposicion de interés general.

—De los tres buques que naufragaron la semana pasada frente á Laredo, se confirma la triste noticia de haber perecido las tripulaciones de dos de ellos. Uno de los cascos se hizo pedazos, otro se mantiene sobre las peñas con la arboladura entera. El otro embarrancó en la arena y será puesto á flote sin averías. En uno de los buques abandonados solo quedó un perro. El mar ha arrojado los cadáveres de una muger y de un niño.

—La caída del Gabinete portugués Fontes Pereira de Mello no ha sorprendido á nadie, segun consigna la prensa de la vecina nacion, á consecuencia del desairado papel que hizo con motivo de los alborotos de Porto y de las disidencias nacidas en la mayoría que le apoyaba en las cortes. La situación en que deja los negocios públicos es bastante difícil; pero es general en el vecino reino la esperanza de que una nueva situación comprenda mejor los intereses y derechos del país.

El telégrafo nos ha comunicado la constitucion del nuevo ministerio, que es como sigue.

Presidente, Interior y Negocios extranjeros, el marqués d'Avila. Justicia, Mexia Salama.

Guerra, general Souza Pinio. Marina, Mello Gouvea. Obras públicas, Barros é Cunha. Hacienda, Carlos Bento de Silva. Este ministerio representa la misma política que el anterior.

—La *Gazette Illustrée* ha publicado un grabado representando á la Rusia bajo la forma de una muger que avanza al frente de rusos, sérvios, montenegrinos y herzegovinos, con la espada en una mano y el ramo de oliva en la otra. De San Petersburgo escriben á la *Politische Correspondenz*: «Este grabado es la expresion exacta de lo que todos pensamos.»

—Algunas personas suponen, en vista de la reunion de los moderados históricos, y la no conformidad en la forma de reelegir su junta directiva, que se agitan dos tendencias en el seno de aquella agrupacion para designar el gefe del partido, representada la una por el conde de Cheste, y la otra por el Sr. Moyano.

—Del *Cronista*:

«Un periódico alemán da cuenta de las disposiciones preliminares acordadas por el sacro colegio relativamente al futuro conclave.»

Dos cardenales han sido de parecer no se haga la eleccion del nuevo papa en Roma, sino en el extranjero. Los demás han votado á favor del conclave en Roma, á menos que no sobrevinieran acontecimientos de tal naturaleza que hiciesen imposible la reunion.»

—Las operaciones de la quinta se han llevado á cabo en todas las provincias con la mayor tranquilidad.

En las del Norte, segun dice un periódico, la intervencion de los delegados del gobierno no ha sido extremada, y en Alava se ha hecho el sorteo sin necesidad de aquella intervencion.

—El claústro de la universidad de Londres ha acordado por 14 votos contra 8 admitir á las mugeres para los grados académicos.

—Anuncia un periódico la dimision del gobernador de Barcelona Sr. Aldecoa. Se ignora el fundamento de esta noticia.

—¿A qué viene esto?

Hé aqui la más inocente de las preguntas á que se presta el siguiente suelto de *La Epoca*:

«El ejército del Norte, mandado por el general Quesado, se compone de siete divisiones, que, con la fuerza afecta al cuartel general, forman un total de 60 batallones, 24 escuadrones, seis baterías de montaña y siete baterías del 1.º, 3.º y 6.º montados.»

Un ejército tan numeroso, bien dirigido y disciplinado, garantiza por completo el orden en las provincias Vasco-navarras.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 6 de marzo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Esta tarde se habla con preferencia en los círculos políticos de la llegada á Madrid hoy del duque de Sexto, que ha dejado la comitiva régia en Barcelona, cuando salía para Baleares.

Los amigos del gobierno aseguran que este viaje tiene únicamente por objeto restablecer su salud, afectada por unas tercianas; pero como á su llegada á esta capital ha celebrado con el presidente del Consejo una larga conferencia de más de dos horas, no ha faltado quien suponga

que su viaje tiene distinto objeto, y que estaba relacionado con lo que últimamente han dicho los periódicos acerca del secretario particular de S. M., señor conde de Morphy.

En mi concepto, el mayordomo mayor de palacio y el presidente del Consejo, no se han ocupado de tal cosa, ó si han tratado de ella ha sido incidentalmente y creo que la venida del duque de Sexto á Madrid no tenga en realidad importancia alguna política.

Los periódicos anuncian que el gobernador civil de Barcelona Sr. Aldecoa ha presentado su dimision, ó el gobierno vá á hacer que la presente. Creo, que, en efecto, el Sr. Aldecoa dejará de ser gobernador de Barcelona, por estar el gobierno disgustado de su conducta, sobre todo durante la permanencia del rey en aquella capital; pero no es cierto que haya enviado la dimision de su cargo.

La opinion del Sr. Moyano de que el partido moderado elija su junta directiva, oyendo á los representantes de los comités de provincias, será probablemente la que prevalezca.

Esta tarde ha celebrado una reunion la junta directiva de dicho comité y parece que se ha acordado en ella que para el veinte ó veinte y cinco del actual, se reuna la junta general con asistencia de los representantes de los comités de provincia para designar la junta directiva del partido.

Los menos conformes con esta determinacion son los que reconocen por gefe con preferencia al Sr. Moyano al conde de Cheste.

Las elecciones para diputados provinciales han terminado en Madrid y segun mis noticias solo ha triunfado un candidato radical.

En uno de los colegios del distrito del hospital ha ocurrido un suceso desagradable entre el teniente alcalde Baron del castillo de Chirel y el marqués de Sardoal que estaba allí trabajando en favor del candidato radical baron de Benifallvi.

Parece, segun me han dicho, que la cuestion ha llegado á vias de hecho, y que no sería extraño tuviera consecuencias más desagradables.

Las noticias que de las elecciones se reciben de las provincias, son por regla general favorables al gobierno.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 7, 10-50 mañana.

S. M. se halla en las islas Baleares.

Muy en breve llegará á Madrid el emperador del Brasil.

Nada se sabe aun acerca de la reunion general del partido moderado.

No hay noticias de importancia.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100. 11,12
Exterior. 12,25
Bonos del Tesoro. 56,90
Subs. de ferro-carriles. 19,75
Cambios sobre Londres. 47,90
Id. sobre Paris. 4,98

Paris, 6.—Washington.—M. Hayes ha tomado posesion del cargo de presidente de la república. En el discurso que con este motivo ha pronunciado, promete un gobierno justo y regular para los estados del Sud; reformas en la administracion civil y pagos en metálico; aconseja la union de los partidos y declara que hay sintomas de una renaciente prosperidad.

SECCION RECREATIVA.

Un periódico berlinés refiere el siguiente cómico episodio:

«Hallábase un día el rey Guillermo cazando en una gran posesion de campo, en compañía de su sobrino el joven rey de Baviera, el príncipe Bismark y el baron Von Moltke, cuando de repente se encontraron perdidos en un bosque sin acordarse por donde era la salida. Ofrecióse el baron Von Moltke de guia para sacarlos de allí, y despues de haber caminado mucho saltaron por encima de un cerdado y salieron á un camino real que ninguno de ellos sabia á dónde conducia. A poco de estar allí vieron venir á un hombre en una carreta, y el rey de Baviera se adelantó y le pidió que los sacara de allí. El carretero se prestó gustoso y todosse metieron en aquel vehiculo, no muy digno, por cierto, de personajes tan distinguidos. Colocóse el rey Guillermo á la derecha de nuestro hombre, su sobrino tomó el asiento á su izquierda, y los otros ocuparon la parte posterior del carro. A poco rato le dice el rey al carretero si sabia por ventura al lado de quien tenia el gran honor de estar sentado, habiéndole por supuesto, en el idioma que

habla la gente vulgar en Alemania. El carretero contestó que no sabia, y que le hiciera el favor de decirselo. El monarca replicó:

—Sabrás que yo soy Guillermo, rey de Prusia y emperador de Alemania.

—¡Hola! contestó nuestro hombre sin darse por entendido; y volviéndose al jovenito le dice:—¿Y tú quien eres?

—Yo, replicó aquel, soy el rey de Baviera, y nuestros amigos son el príncipe Bismark y el baron Von Moltke.

—¿Y no sabeis quien soy yo? volvió á preguntar el carretero.

—No, le contestaron.

—Pues yo soy el emperador de la China.

Los cuatro nobles no podian contener la risa, y para convencer al hombre de lo que lo habian dicho, le obligaron á conducirles á la puerta del palacio real, donde se bajaron en medio de una multitud de cortesanos que se habian fastidiado buscándolos, y nuestro carretero alónito, cayó de rodillas ante el rey, pidiéndole perdón por su insolencia. El rey se rió mucho y mandó hacer un regalo al carretero que le habia prestado tan buen servicio.»

TROVAS.

I.

Un beso y una sonrisa,
Un suspiro y una lágrima,
Son el lenguaje elocuente
En que conversan las almas.

II.

Las perfumadas brisas
De la mañana,
Tus suspiros me llevan,
Prenda adorada;
Y al percibirles,
Angel de mis amores,
Por tí suspiro.

III.

Tienes misteriosa llave
Con que abres mi corazon
Dejando siempre ilusiones
Y sacando de él mi amor.

IV.

La ola que espumante
Muere en la arena,
Al espirar te dice
Bendita seas;
Y luego el viento
La bendicion encierra
Dentro mi pecho.

V.

Hay en tu ventana un tiesto
Que está lleno de *heliotropos*.
Por eso yo canto siempre
«Sólo á tí miran mis ojos.»

VI.

Si te veo rezando
Dentro la iglesia,
El corazon salirse
Del pecho anhela;
Y hasta en mi alma
Se sienten los murmullos
De tu plegaria.

Jesús Pando y Valle.

Solucion á la charada de ayer.

NA-BU-CO-DO-NO-SOR.

CHARADA.

Prima y dos, dos letras son
y si aciertas la charada,
posible es que por el *todo*
no me partas, camarada.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

SECCION DE ANUNCIOS.

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE BARCELONA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55...	4-57 m.	5-12 m.	1. ^a , 2. ^a , 3.
Mixto. 53...	»	11 m.	» 2. ^a , 3.
Mixto. 51...	4-59 t.	5-14 t.	1. ^a , 2. ^a , 3.
Mercancias.	9-45 m.	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52...	8-28 m.	8-43 m.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mixto. 54...	3-55 t.	»	» 2. ^a , 3. ^a
Correo. 56...	9-23 n.	9-38 n.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mercancias.	12-36 m.	12-6 t.	» » »

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de *reja* apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde. De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana. De 4 á 6 de la tarde.

De 8 á 8 y 45 minutos de la noche.

Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

Llegada y salida de los correos.

LLEGADA.	SALIDA.
De Valencia: 4 de la tarde y 10 de la noche.	Para Valencia: 4 y 15 minutos y 10 ³⁰ de la mañana.
De Barcelona: 5 y 15 minutos de la mañana.	Para Barcelona: 9 de la noche.

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administracion.

LLEGADA.	SALIDA.
Borriol, Villafamés y Puebla Tornos, 9 de la mañana.	Para Borriol, Villafamés y Puebla Tornos, 10 de la mañana.
Lucena, 6 de la tarde.	Para Lucena, 6 de la mañana.
Almazora y Grao, 11 de la mañana.	Para Almazora y Grao, 7 de la mañana.

La correspondencia se recoge en el buzón de la administracion principal, 10 minutos antes de la salida de cada expedicion, y en los estancos á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Los periódicos deben entregarse en la administracion principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedicion.

CUADROS SINÓPTICOS

DE LA

HISTORIA DE ESPAÑA.

Con lo más interesante de la *Historia universal*.—Redactados previo un detenido examen de los mejores autores nacionales y extranjeros, entre ellos, Mariana, Miñana, Castillo, Lafuente, Gebrarth, Balmes, Cánovas del Castillo, Amador de los Rios, Castelar, Bossuet, Lombardi, Chateaubriant, Prescott, Arago, César Cantú, Anquetil, Constanza, etc., etc., por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, autor de otras varias obras, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instruccion pública de Tarragona.

CONTIENEN: 1.^o Resumen preciso y claro de la historia de España desde su poblacion en 2073 antes de Jesucristo hasta la actualidad, con un cuadro de su civilizacion en cada grande época. 2.^o Los patriarcas, pontífices y gefes de los judios desde la creacion hasta Jesucristo. 3.^o Las celebridades nacionales y extranjeras, ó sea los hombres y las mugeres eminentes en politica, hacienda, virtud, guerra, literatura, ciencias y artes de todos los tiempos y todas las naciones. 4.^o Los papas, emperadores, reyes, y gefes soberanos contemporáneos de los príncipes ó gefes españoles en cada época histórica. 5.^o Los concilios de la iglesia desde los apóstoles. 6.^o Los descubrimientos, fundaciones, inventos, publicaciones notables, y viajes célebres durante las mismas épocas. 7.^o Los sincronismos más interesantes de la historia universal.

La enunciacion de los principales autores consultados para la redaccion de esta obra, verdadero consultor histórico, y la relacion de lo que contiene, dan ya una idea de su importancia y utilidad para todas las clases inteligentes de la sociedad. Forma un tomo de más de 500 cuadros ó páginas en 4.^o prolongado, que se vende á 15 pesetas y á 16 si ha de mandarse por el correo certificado.—Los maestros podrán adquirir la obra poco á poco, dirigiéndose al autor, que les mandará las entregas cuyo importe reciba á razon de un real la entrega, en letra de giro sobre Tortosa ó en sellos.—Puntos de venta: Madrid, libreria de Hernando, Arenal, 11.—Barcelona, Bastinos y Camí, Union, 26.—Tarragona, Gual y Roura.—Reus, Roca y Ferrer.—Lérida, Sol Torrens.—Tortosa, Oliveres.—Castellon, viuda de Vicente Perales.—Valencia, Mariana y Valls, Corretger y Comp. Correjeria, 20.—El autor, por Tortosa, Amposta.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Á LOS CONTRIBUYENTES

LA PROBIDAD.—Agencia general de Negocios, establecida en Madrid, calle de Carretas, núm. 6, pral., se encarga de servir á provincias los pedidos que se le dirijan de primeras décimas y residuos del empréstito nacional de 175 millones de pesetas, para pago del actual trimestre de contribucion, y á precios convencionales, bien sean cantidades de escasa ó de mucha importancia.

También se encarga de remitir los pedidos que se le dirijan de valores públicos á los precios de cotizacion así como de cange de facturas de dicho empréstito por títulos del mismo en esta Tesoreria Central.

Dirigirse al director de la Agencia general LA PROBIDAD, calle de Carretas, 6, pral., Madrid.

DIARIO DE CASTELLON,

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.—Contiene artículos de intereses materiales, literarios, extracto de las sesiones de Cortes, noticias generales y particulares de Castellon y su provincia, correspondencias diarias de Madrid, telegramas de última hora nacionales y extranjeros, contando además con activos correspondales en la provincia, en las principales poblaciones de España y en otras de fuera de ella.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En la capital.—Un mes, 6 rs. Trimestre, 18.—Fuera de Castellon.—Tres meses, 20 rs. Seis meses, 40.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

Baratura en papel.

Un cuadernillo de papel rayado, un cuarto.

Una resmilla de 50 cuadernillos, 5 reales.

Imprenta del DIARIO de CASTELLON, Medio, 53, bajos.